

Communiqué de Presse

04 novembre 2011

Plan de lutte contre les algues vertes

Les responsables agricoles finistériens réclament des engagements réalistes

Jacques Jaouen, président de la Chambre d'agriculture, Guy Le Bars, président de la fédération départementale des coopératives, Michel Bloch, président de l'union des groupements de producteurs de viande de Bretagne, Olivier Billon, président de jeunes agriculteurs du Finistère et Thierry Merret, président de la FDSEA et du Conseil de l'agriculture finistérienne ont adressé à l'ensemble des paysans du département une lettre ouverte sur le plan de lutte contre les algues vertes.

Réunis au sein du Conseil de l'agriculture finistérienne en présence des agriculteurs impliqués dans les groupes de travail des 5 baies « algues vertes » du département, les responsables agricoles ont dressé un bilan du travail réalisé depuis 1 an pour l'élaboration des projets de territoire.

Le constat est alarmant.

Les principes de la concertation et de la co-construction ne sont pas respectés : les propositions et les remarques des agriculteurs exprimées dans les groupes de travail ne sont pas retenues. De nombreuses mesures proposées sont dogmatiques, relevant avant tout du « politiquement correct » et trop souvent déconnectées des réalités agronomiques. Leur application mettrait en péril l'activité agricole.

La profession a adressé au Préfet de région un certain nombre de demandes restées sans réponses à ce jour. Elle réclame notamment :

- le maintien du rôle pédagogique des outils de pilotage de la fertilisation tels que les reliquats azotés qui ne doivent pas être utilisés à des fins de contrôle,
- une évolution de la réglementation pour faciliter la substitution de l'azote minéral par de l'azote organique et garantir la mise à disposition des terres pour l'épandage.

Tant que l'Etat, la Région et les collectivités territoriales n'auront pas pris d'engagements forts sur ces points, les responsables agricoles du Finistère refusent de poursuivre la mise en œuvre du plan de lutte contre les algues vertes.

Dans une région où un emploi sur trois est lié à l'activité agricole, les responsables agricoles refusent de détruire ce que leurs prédécesseurs ont mis tant d'acharnement à bâtir : « Alors que certains parlent de décroissance, nous, nous croyons en notre futur ! ».

Convaincus que performance économique peut rimer avec performance environnementale, ils rappellent que les agriculteurs bretons contribuent depuis longtemps à la protection de l'environnement et ont été les premiers à appliquer des règles de protection de la ressource en eau (bandes enherbées, couverts végétaux...). La Commission européenne a d'ailleurs reconnu que la Bretagne est une des seules régions européennes où l'on constate une amélioration nette et continue de la qualité des eaux superficielles.

La profession agricole finistérienne n'est pas, comme certains le disent, sur le reculoir. « Notre souci est d'avancer sur les questions environnementales en préservant l'activité économique, déjà encadrée par pléthore de réglementations et directives environnementales. Aussi, aux « recettes » idéologiques proposées nous préférons des engagements réalistes, s'inscrivant dans la continuité de notre travail. »

Contact Presse

Chambre d'agriculture du Finistère - Jean-Paul Le Métayer

Mail : jpaul.lemetayer@finistere.chambagri.fr - Tél : 02 98 52 49 47 - Portable : 06 08 90 79 45 - www.synagri.fr